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'Apagan'
otra vez

portal del

Congreso
EDUARDOCEDILLO

La página de internet del
Congreso de la Ciudad que-
dó fuera de servicio por se-

gunda semana consecutiva
La caída del portal co-

menzó el domingo y se ex-

tendió hasta ayer. Con la
falla resultaba imposible
consultar información del
Legislativo local.

El sitio web había pasado
por una situación similar el
fin de semana del 7 de sep-
tiembre, el primero después
de la instalación de la Terce-
ra Legislatura Con esto que-
daron ocultas las iniciativas

alojadas, el marco jurídico
actualizado de la Ciudady la
información contable.

Con la caída de este fin
de semana quedó restringido
el acceso los archivos de la

Primeray la Segunda Legisla-
tura,elorden del día para hoy
y la Gaceta de la ceremonia
del Informe de Gobierno a

la que acudirá hoy el Jefe de
Gobierno, Marti Batres.

La caída de los servido-
res del Congreso hasido una

constante este año. La infor-
macióncorrespondiente la
Asamblea Legislativa del Dis-
trito Federal quedó fuera de
servicio en enero.

En ese momento el Ofi-
cial Mayor, Reynaldo Baños,
argumentó problemas deri-
vados del mantenimientoen

los servidores,
El Congreso informó que

la caída del portal ocurrió por
una fallaeléctrica derivada de

trabajos de la CFE. En con-

traste, la información sobre la
Asamblea Legislativa síestaba
disponible para su consulta.

Reynaldo Baños,
OficialMayor

Se resguarda,
porque ledamos

mantenimientoa

losservidoresya esa

información que es

acervo, porque data

desde los tiempos
de la Asamblea".
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Acuerdan clima
de civilidad y
respeto en

Congreso local
OMAR DÍAZ
-metropoli@eluniversal .mx

Los grupos y las asociaciones

parlamentarias del Congreso
de la Ciudad de México acor-

daron un clima de civilidad

política durante el informe de
Gobierno de Marti Batres, que
se realizará este martes a las
9:00 horas.

Las los coordinadores

parlamentarios pactaron que
esta sesión solemne, que se

realizará en las instalaciones
del Congreso local, se desarro-
llará en un clima de respeto,
por lo que se comprometieron
a no interrumpir quien esté

en el uso de la palabra.
"Asimismo, no se permiti-

rán manifestaciones ajenas a

este formatoy no podrán em-

plearse expresiones de falta
de respeto hacia ninguna per-
sona asistente al acto", señala
el acuerdo firmado por los li-
deres de las bancadas.

De acuerdo con el forma-

to de este mensaje, una co-

misión de cortesía recibirá
al mandatario capitalino y,
tras realizarse los honoresa

la Bandera, cada una de las
nueve asociaciones y grupos
parlamentarios emitirá
un posicionamiento.

Se prevé que sean las y los
coordinadores parlamentarios
quienes emitan este posicio-
namiento, que será de despe-
dida para Marti Batres, quien
termina su mandato este 4 de
Octubre.

Al final, la presidenta de la

Mesa Directiva, Martha Ávila,
dará una respuesta.
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CDMX destaca el monto de
inversiónpública en informe

60% del total fue a

programas sociales; hoy
Marti Batres emitirá un

mensaje ante Congreso
ALBERTO ACOSTA

-metropoli@eluniversali.com.mx

Hoy, el jefe de Gobierno, Marti Ba-

tres, rendirá ante el Congreso local
el SextoyÚltimo Informe de la ad-

ministración capitalina saliente, la
cual destinó un total de 95 mil 198.6
millones de pesos aprogramas so-

ciales durante el sexenio que está

por concluir.
Ese monto representa casi 60%

de los 160 1384.5 millonesde pe-
SOS que el Gobierno capitalino ha-

brá ejercido en inversión pública,
de acuerdo conelSexto Informede

Gobierno, entregado al Congreso
de la Ciudad de México el pasado
1de septiembre.

En se precisaque losrecursos

destinadosa la inversión pública se

sumanlos37mil374 millonesdepe
SOS utilizados en la modernización
de la Línea del Metro, a través de
un esquema de inversión financia-
da loqueda un monto totaldeapro-
ximadamente 197mil759,3 millones
de pesos.

En el documento se destaca que
durante la administración saliente.
la Ciudad ha vistouna inversión pú-
blica sin precedentes en la última

década, y refiere que entre 2012 y
2018, seejercieron 137 mil 174.92 mi-

llones de pesos.
Indica que durante el último tra-

mo del sexenio cargo de Batres, la

presencia territorial del gobierno
permitió resolver algunos proble-
mas históricos de la gente, sin des-
cuidar las orientaciones generales,
acciones.obrasy programasque ini-
ció la entonces jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum

Entre acciones implementa-

das en los últimos 12 meses, el in-
forme destaca el reconocimiento de

los comedores comunitarios y el

mejoramiento barrial como dere-

incorporadosa la Constitución

local: las obras para captar agua de

lluvia yel rescatedela redhidráulica

de la Ciudad, mediante la rehabili-
tación de pozos; las reformas ley
para frenar el incremento excesivo
de las rentas: el programa piloto de
vivienda en renta para jóvenes y la
recuperación de espacios públicos.

Enfatiza que elZócalo peatonal
es el emblema del trabajo de res-

cate del espacio público, perotam-

bién cita la rehabilitación de la

glorietade Insurgentesque estaba
sufriendo un proceso de descom-

posiciónsocial ahora estásiendo
remodelada para el paseo y re-

creación de las personas.
"Asimismo, avanzamos en el res-

catede laAlameda Central, que
bajo el asedio de diversos grupos de

presión", advierte el documento.
Puntualiza que el paquetede in-

versionesy proyectos desarrollados
se ha realizado con una perspectiva
de largo plazo, integral ysustenta-
ble. para dar viabilidad a la capital
por las próximas décadas, pero, so-

bre todo. para garantizarderechosa

población.

SEXTO INFORME DE GOBIERNO

Documento entregadoal Congreso
de la Ciudadde México

"Asimismo, avanzamos en

el rescate de la Alameda
Central, que vivia bajo el
asedio de diversos
grupos de presión"

137 MIL
MILLONES DE PESOS

es la inversiónpública queseha

ejercido en la Ciudadentre 2012y 2018.



El Universal
Sección: Metrópoli
2024-09-17 04:43:06 211 cm

2
Página: 19 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Este martes, el jefe de Gobierno, Marti Batres, presentará su Sextoy Último
Informe de Gobierno en el Congreso de la Ciudad de México.
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SEXTO INFORME DE GOBIERNO

SE DILUYE GASTO

HIDRAULICA
LA INVERSIÓN en rehabilitación de tuberías de la

red de drenaje, desazolve o reparación de fugas fue

disminuyendo a lo largo del sexenio que termina

POR JONÁS LOPEZ

onas.lopez@gimm com.mx

Las acciones de manteni-

miento, rehabilitación o

inversión pública para la
infraestructura hidráuli-
ca en la Ciudad de México

perdieron vigor conforme
avanzaron los años del se-

xenio que termina.
Así lo muestran datos

contenidos en el Sexto In
forme de Gobierno sobre
acciones como sustitución

y rehabilitación de líneas
de distribución de agua
potable, detección y repa-
ración de fugas de la redde

agua potable y rehabilita-
ción de la red de drenaje.

En 2019, las inversiones

para la infraestructura hi-
dráulica alcanzaron cifras
de cientos de millones, las

cuales, en mayoría de los

casos, se fueron diluyendo
en los siguientes años.

En el caso de la susti-
tución y rehabilitación de
líneas de distribución de

agua potable, los datos
del Sistema de Aguas de
la Ciudad de México (Sa-
cmex) indican que mien-
tras en 2019 se destinaron
895.10 millones de pesos)

se sustituyeron o rehabili-
taron 134.39 kilómetros de

tuberías, para los siguien-
tes años hubo un descenso
de inversiónyobras.

En el año2020, la inver-

sión bajó a314.80 millones
de pesos y los trabajos en

tuberías abarcaron 36.30
kilómetros: al siguiente
año la designación de re-

cursos alcanzó los 218.50

millones de pesos y los
36.14 km de tubería susti-
tuídos o rehabilitados.

se

saron 220.80 millones de

pesos) se realizaron obras
en 33.78 km: en 2023,
172.53 millones de pesos
y29.89 km,ypara julio de
este año eran 11.46 millo-
nes de pesosy 1.21 km.

DESCENSO

La inversión para la de-
tección de fugas de la red
de agua potable también
mostró un descenso.

El documento refle-
ja que en 2019 se eroga-
ron 112 millones de pesosy
fueron reparadas 11 mil 618

fugas, en 2020 la inversión
bajo a 35.80 millones de

pesos se arreglaron ocho
mil 907 fugas.
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Al siguiente año se des-
tinaron 36.40 millones de

pesosy se enmendaron
nueve mil 416 fugas; en

2022 eldesembolso fue de
15 millones de pesos y 11
mil 376 fugas remediadas.

En 2023, las autorida-
des erogaron 25 millones
de pesosy atendieron 11
mil 367 fugas y para julio
de este año los recursosas

cendieron a24.25 millones
de pesos y cinco mil 202

fugas reparadas.
En cuanto la rehabilita-

ción del sistema de drena-
je profundo, en 2019 hubo
cuatro obras con una in-
versión de 34.14 millones
de pesos, en 2020 fueron
tres obras y 13.63 millo-
nes de pesos; y en 2021,
dos obrasy22.69 millones
de pesos. Sin embargo, de
2022 a 2024 no hubo in-
versiones en este rubro.

El desazolve de rios y
cuerpos de agua también
presentó altibajos en in-

versiones yalcances.
Mientras que en 2019 se

destinaron 259.43 millones
de pesosy se retiraron 562
mil 206 metros cúbicos
(m³ de azolve, para 2020
la inversión bajó a 173.26

millones y desazolve de
276 mil 23 m³

A la mitad del sexe-

nio, en 2021, se erogaron
158.63 millones de pesos
se quitaron 219 mil549 m³

de azolve: en 2022. la cifra
invertida fue de 90.20 mi-

llones y138 mil 471.52 m³:
en 2023, 251.50 mdpy294
mil 24.03 ypara julio de
2024, 109.08 millones de

pesos 114 mil 70 m³

El sexto informe detalla
que la inversióny alcances
en reposiciónyrehabilita
ción de pozos, plantas po-
tabilizadoras y plantas de
bombeo fue másconstante
durante este gobierno.

En 2019 se repusieron o

rehabilitaron 66 pozoscon

una inversión de 288.12
millones de pesos, en

2020 fueron 123 con 311.71
millones: en 2021.6 con

356.76 mdp, en 2022,
con 316.45 mdp; en 2023,
19 con 323.94y para julio
de 2024, 44 con 251.02 mi-

llones de pesos.

EL DATO

Congreso
El jefe de Gobierno,
Marti Batres,
acudirá hoy al

Congreso capitalino
con motivo del
último informe de
este gobierno.

44
POZOS
se han repuestoo

rehabilitado en lo que

va de este año, indica
el documento.
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En 2019, la

inversión en

sustitución de
tuberías fue

mayor.



Excélsior
Sección: Comunidad
2024-09-17 03:19:47 278 cm

2
Página: 27 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Capital
político
Adrián Rueda
jadrian02@yahoo

Se deschonga
la 4T en Donceles

Hasta Chucho Sesma, líder de la Jucopo, se ha visto

fuera de sus casillas, reprendiendo a funcionarios del

Congreso.

La disputa interna de la 4T en Donceles está todo lo que
da. pues Martha Ávila Xóchitl Bravo se han dado has-

ta con la cubeta por la lana el poder, mientras que sus

rémoras de otros partidos temen quedarse fuera de los
mejores huesos

Parece que Martha no supera que le hayan quitado la
coordinación de la bancada,y con ello el control político
y económicoque durante dos legislaturas tuvo en el Con-

greso de la Ciudad de México.
Ya son varias las ocasiones que le mete el pie aXóchitl

para dificultarle la operación, como ocurrió en el retraso

de la discusión de la reforma judicial, enviada por Sena-
do de la República, que impidió a la capital ser el primer
Congreso local en apoyarla.

Aunque la mayoría concuerda en que el jueves pasado,
día en que se discutióy aprobó tal decreto, a Ávila se le
fue la sesión de las manos por falta de periciay a nadie

pasó desapercibido el intercambio de puyas entre las dos

diputadas oficialistas
Esta disputa ha frenado la

integración de las comisiones

legislativas, que permanecen
indefinidas a unas horas de

que Marti Batres presente el

que todos esperan que sea su

último informe como gobierno
sustituto, pues ya lleva como

cinco en dos años.
De hecho, layer por la maña-

na se reunió con la fracción ofi-
cialista para tratar de destrabar
el tema. pues el funcionario no

quiere alguna escenita delante de sus invitados, cuando
él esté hoy en la tribuna del recinto legislativo.

Por ello, la Junta de Coordinación Política programó
una sesión mañanera, previo al informe. a fin de conci-
liar -ya no con la oposición, que por supuesto tiene su

corazoncito puesto en algunas comisiones-, sino entre

la propia 4T
verdadero atorón morenista está con sus aliados.

pues no quieren dejar pasar a algunos diputados por no

ser auténticamente guindas, pero que se sienten con los
méritos para presidir alguna comisión decente

Los sombrerazos están a tope, pues hasta Chucho
Sesma líder de la Jucopo, se ha visto fuera de sus casillas.
reprendiendo a funcionarios del Congreso.

A todo ello hay que agregar las presiones del propio
Marti. quien al parecer no digiere que se va. pues exige a

sus diputados que armen la glosa de su informe con los
secretarios en funciones, como si a alguien le importara

No acepta que no será más el muñeco del pastel,yque
lo verdaderamente importante es lo que ocurrirá a partir
del5 de octubre, día en que tome posesión Clara Brugada.
Además, el Congreso debe alistar ya la toma de protesta
de los 16 alcaldes de la ciudad.

Pero lo peor de estas broncas internas entre morenistas

es que se pueden llevar entre las patas a perfiles frescos
de su fracción, como Emilio Guijosay Pedro Haces. por
ejemplo, jóvenes abogados con amplia influencia en La

Magdalena Contrerasy Tlalpan.

CENTAVITOS.
El que se voló la barda en los festejos del 15 de septiembre
fue el alcalde sustituto de Venustiano Carranza. Adolfo
Hernández García, quien aprovechó el evento para fes-

tejar los 15 años de su hija y los 18 de su hijo, contratan-
do artistas como Yandel, supuestamente para deleite del
pueblo reunido en la explanada. Aunque en realidad fue

para deleite de sus hijosy chavos invitados, que estuvie-
ron en el área VIP del edificio de Gobierno disfrutando en

privado de la fiesta. Sin embargo, no fue sólo la músicay
los mariachis, sino la comiday el bar pagado por la ciu-

dadanía. Qué alcalde tan pichicato, dirían las abuelas, y
eso que nadie lo eligió, sino que llegó como interino de

Evelyn Parra

El alcalde

sustituto de

VC, aprovechó
el Grito para
festejar los 15

años de su hija y
los 18 de su hijo.


